



UNHCR
The UN Refugee Agency



JOURNEES INTERNATIONALES DES DROITS DE LA FEMME – 08 MARS 2023

RAPPORT DES ACTIVITES

BREF APERÇU DE L'HISTORIQUE DE LA JOURNÉE DU 08 MARS

Officialisée par les Nations Unies en 1977, la Journée Internationale des droits des femmes est commémorée le 08 mars de chaque année dans le monde. C'est une journée importante notamment pour les femmes et un moment de réflexion sur les conditions des droits des femmes et de lutte contre les inégalités sociales.

Cependant, malgré les efforts déployés par le gouvernement et les acteurs humanitaires, la situation de la promotion de l'égalité des sexes demeure préoccupante en RCA, car on note encore une disparité criarde entre les hommes et les femmes dans tous les domaines. Les crises socio politiques récurrentes ont annihilé les efforts entrepris par les Gouvernements successifs pour apporter aux femmes de meilleures conditions de vie tant dans le domaine de la paix, de la réduction des inégalités de Genre que dans la sphère d'accès à une autonomisation. Ce qui devait répondre aux défis liés à l'atteinte des Objectifs de Développement Durable (ODD) à l'horizon 2030.

A cet effet, la journée du 08 mars 2023, au niveau international a été célébrée autour du thème : « Pour un monde digital inclusif : innovation et technologie pour l'égalité des sexes ». Ce thème est associé au thème prioritaire de la 67ème session de la Commission de la Condition de la Femme (CSW-67), à savoir « l'innovation, le changement technologique et l'éducation du numérique pour réaliser l'égalité des sexes et autonomiser toutes les femmes et filles ».

Le Ministère de la Promotion du Genre, de la Protection de la Femme, de la Famille et de l'Enfant en partenariat avec les Institutions Nationales, Internationales et les Organisations de la Société Civile se propose de célébrer la Journée Internationale de la Femme, édition 2023 autour du thème national : « Innovation et technologie numérique pour le leadership féminin et l'autonomisation de la femme ».

OBJECTIF GLOBAL

Contribuer à la promotion du leadership féminin et à l'autonomisation socioéconomique de la femme et fille à travers une éducation numérique.

OBJECTIFS SPECIFIQUES

- Participer à la cérémonie du lancement officiel du 08 mars 2023 ;
- Organiser les manifestations du 08 mars à Bangui et sur le terrain ;
- Informer et sensibiliser les acteurs, actrices et la communauté sur la problématique des droits de la femme et la violation des droits humains ;
- Montrer l'importance de l'économie numérique pour l'autonomisation des femmes et des filles ;
- Poursuivre la divulgation de la politique du HCR en matière de VBG ;
- Poursuivre la sensibilisation sur le Ma Mbi Si.

RECAPITULATIF DES ACTIVITES MARQUANT LA CELEBRATION DU 08 MARS 2023

1. Activités réalisées

- A **Bangui** la journée a été marquée par les allocutions de l'épouse du Chef de l'Etat et celles des officiels et une sensibilisation de masse à travers la prestation de sketch, poème et d'un film documentaire. A cette occasion, les femmes ont fait une exposition vente des articles fabriqués par elles-mêmes ainsi que et les produits agricoles. Dix femmes entrepreneurs utilisant la vente en ligne des produits tels que le manioc, les champignons et autres ont reçu des prix d'encouragement (Smartphone et Power Bank) remis par l'épouse du Chef de l'Etat. Après la visite des expositions-ventes au siège de l'OFCA, une équipe du HCR a visité le stand des femmes réfugiées urbains au stade municipal de Bangui.
- **Kaga Bandoro**, la cérémonie officielle a mis en exergue le thème de l'année ou l'accent a été mis sur l'éducation des filles et l'alphabétisation des femmes condition sine qua none pour l'accès à l'autonomisation de la femme à travers l'innovation numérique.
- **Cérémonie de lancement** dans la ville de Bouar matérialisée par la marche pacifique et l'exposition vente faites par les associations féminines. La cérémonie a vu la participation des autorités locales, des représentants des agences du système des Nations-Unie, la MINUSCA et les organisations féminines.
- **A Paoua**, le FO Paoua a participé aux activités organisées par les autorités, la MINUSCA et L'OFCA. Le lancement Officiel des activités du 08 mars a eu lieu au village Bemberé situé à 62 km de Paoua dans sa partie Nord. Une séance de sensibilisation qui a pour objectif de sensibiliser la population sur l'historique et le thème de la JIF, les droits de la Femme tout en mettant un accent particulier sur les défis en matière d'égalité de sexes et de l'autonomisation de toutes les femmes et filles ainsi que d'informer la population sur le mandat de la MINUSCA a été réalisée à Bemberé.



Lancement des activités de 08 mars à Bangui



Lancement des activités de 08 mars à Kaga-Bandoro

- **A Bambari**, La journée du 8 mars a débuté par une marche pacifique du pont Ouaka a la mairie de Bambari, avec la présence des femmes membres des confessions religieuses, des organisations associatives ainsi que les femmes et hommes humanitaire. Au total **1 036** personnes (dont 86 hommes) ont pris part à cette marche. Puis, la cérémonie officielle avec les mots de bienvenu du Maire de Bambari, les mots de circonstance du DR des affaires sociales, le discours de la présidente de l'OFCA, du chef du bureau de la MINUSCA et clôture par le discours du préfet de la Ouaka sur les thématiques de cette journée.
- **A Berberati**, Journée du Mercredi 8 Mars 2023, participation du bureau UNHCR à la cérémonie officielle tenue à la tribune et qui avec la présence des autorités politico-administratives, les forces de sécurité, les leaders communautaires et religieux, les acteurs humanitaires et du développement ainsi que les organisations des jeunes et des femmes. Moutl allocutions ont ponctue cette première partie de cérémonie dont la quintessence (des interventions) reprenait le respect et la promotion des Droits des femmes, pour un monde digital inclusif. La seconde phase de la cérémonie était axée sur la visite des stands ou les femmes ont exposé quelques produits agricoles, objets d'art et bien d'autres produits.
- **A Bangassou**, organisation d'une marche pacifique avec la participation des femmes de toutes les couches sociales a eu lieu. A la tête de cette marche se trouvait Mme le préfet de Mbomou, la MINUSCA, plusieurs acteurs humanitaires, des Organisations féminines, ainsi que la population ont pris part.
- **A Obo**, La journée a débuté avec une marche pacifique des femmes de Obo ; La cérémonie officielle est marquée par les différentes allocutions, notamment celle de la présidente de l'OFCA, celle du chef du bureau de la MINUSCA ainsi que celle du préfet de Haut Mbomou ; Exposition et vente des différents produits faites par les femmes ; Le partage d'un repas communautaire entre les femmes pour la circonstance à la maison des femmes de Obo.



Marche pacifique marquant le 08 mars 2023 à Bambari



Cérémonie officielle du 08 mars 2023 à Bouar



Marche pacifique des femmes à Obo

2. Sensibilisations ciblées et de masse

- Participation à la conférence panafricaine sur l'utilisation bénéfique du digital au profit des jeunes filles élèves et étudiantes ayant pour thème : « Jeune fille Centrafricaine digitalises-toi ».
- Conférence-débat sur le thème de l'année avec les femmes humanitaires, PDI et retournées de Kaga Bandoro.
- Appui au PAM Bambari dans une causerie débat le 06 mars avec les femmes de la FACSS et un groupement féminin de Bambari sur le thème de l'année. 60 femmes ont été touchées par ces causeries
- Appui à l'ONG IMC dans les deux sensibilisations de masse au quartier Kidigra et PK8 (Bambari)
- Causerie-débat sur les droits de la femme ; son rôle et sa détermination dans la lutte contre la pauvreté, et son épanouissement social durable
- Visite à l'hôpital Préfectoral de Kaga-Bandoro où des sensibilisations sur les thèmes (international et national) de l'année ont été faites en faveur des femmes enceintes et patientes internées.
- Le FU-OBO a également participé à une séance Focus Group organisée par l'ONG ALIMA International, en faveur des femmes leaders de Obo

3. Sessions de renforcements de capacités

En collaboration avec ONU Femme, le HCR Bangui a organisé une séance de sensibilisation sur la digitalisation à l'intention des femmes réfugiées urbains de Bangui. Avec l'appui de la section PI, une formation sur la création et l'utilisation de pages Facebook pour la vente et la promotion des produits faits par les femmes réfugiées a été réalisée. Puis, deux femmes réfugiées ont partagé leurs expériences sur les bienfaits de la digitalisation notamment la vente en ligne leurs permettant d'éviter la mévente des produits. Au but de vulgariser Ma Mbi Si, une présentation des services Ma Mbi Si a été faite et des T-shirt Ma Mbi Si ont été distribués aux participantes.

Bouar, renforcement de capacités des relais communautaires et comités de protection respectivement à Baoro, Bouar, Baboua, Gallo et Cantonner/Beloko. Le HCR s'est joint à l'équipe et a intervenu sur les codes de conduite et les PSEA



Conférence panafricaine



Photo de famille avec les réfugiés, Bangui

4. Activités multimédia et sportive

Sensibilisation à la télévisions centrafricaine

Bangui, sensibilisation à la télévision centrafricaine sur l'importance de l'économie numérique et l'autonomisation des femmes et des filles en RCA. Reconnaisant les efforts fournis, le HCR a encouragé tous les acteurs à agir davantage pour soutenir les actions en faveur des droits de la femme, à agir pour renforcer la protection contre l'exploitation et l'abus sexuels. Enfin, le HCR invite les Centrafricaines à faire bon usage de la digitalisation qui peut leur ouvrir de nouvelles perspectives et réduire l'inégalité de genre.

Activité sportive

Organisation d'un match de football opposant les femmes de la communauté locale au staff féminin de la MINUSCA basé à Kaga-Bandoro.



Interview à la télévision centrafricaine sur la journée des droits de la femme, Bangui



Equipe de football de la communauté et staff féminin de la MINUSCA à Bouar

ANNEXES : PHOTOS



Appui à la séance de sensibilisation sur les droits de femme et distribution de pagnes aux femmes réfugiées par la CNR.



Formation sur la digitalisation à l'intention des femmes réfugiés